

Fecha: 08-01-2026
 Medio: El Rancagüino
 Supl.: El Rancagüino
 Tipo: Noticia general
 Título: SAMU O'Higgins capacita a salvavidas de Pichilemu en reanimación y manejo de emergencias vitales

Pág.: 5
 Cm2: 564,5
 VPE: \$ 893.587

Tiraje:
 Lectoría:
 Favorabilidad:
 No Definida

SAMU O'Higgins capacita a salvavidas de Pichilemu en reanimación y manejo de emergencias vitales

FERNANDO ÁVILA F.

Con el objetivo de reforzar la respuesta oportuna ante emergencias vitales en el borde costero, más de 15 salvavidas municipales de la comuna de Pichilemu participaron en una capacitación certificada organizada por el SAMU O'Higgins en Resuscitación Cardiopulmonar (RCP), uso de Desfibrilador Externo Automático (DEA) y manejo de Obstrucción de Vía Aérea por Cuerpo Extraño (OVACE), tanto en adultos como en población pediátrica.

La jornada se desarrolló en el Centro Cultural Agustín Ross y abordó la cadena de supervivencia adulto extrahospitalaria, entregando he-

rreamientos prácticas para actuar frente a situaciones como asfixias por inmersión, paros cardiorrespiratorios asociados a cardiopatías u otras patologías preexistentes que puedan ocurrir en las distintas playas de la comuna durante la temporada estival.

Además del fortalecimiento técnico, la capacitación puso especial énfasis en mejorar los canales de comunicación entre los equipos de salvavidas y el Centro Regulador del SAMU, permitiendo una coordinación más eficiente para el despacho de ambulancias y la derivación oportuna de pacientes hacia el Hospital de Pichilemu o el Hospital de Santa Cruz, según la gravedad del caso.

El director de SAMU O'Higgins, Osvaldo Pontigo, mencionó que "estamos con un grupo de más de 15 salvavidas que van a estar durante toda la temporada y esta capacitación viene para fortalecer los conocimientos que ellos tengan".

Por su lado, el director del Hospital de Pichilemu, Dr. Sergio Ortiz, señaló que la relevancia de esta capacitación reside en "que estamos preparando a los salvavidas para dar la primera respuesta frente a un paciente con una emergencia vital". Uno de los salvavidas capacitados durante la jornada, Bastián Salinas, comentó la importancia de llevar a cabo instancias como estas, ya que "permiten aprender y seguir

mejorando en cosas que no se ven todos los días, pero que pueden pasar alguna vez".

Esta capacitación, certificada por dos años, forma parte del trabajo coordinado entre salud y municipio para fortalecer la seguridad en las playas de Pichilemu, poniendo en el centro la preparación de quienes cumplen un rol clave en la protección de la vida, especialmente durante la temporada de mayor afluencia de visitantes. ☉

Más de 15 rescatistas municipales fortalecieron sus conocimientos en RCP, uso de DEA y atención de asfixias, en una jornada certificada por dos años



Más de 15 rescatistas municipales fortalecieron sus conocimientos en primeros auxilios.



La jornada se desarrolló en el Centro Cultural Agustín Ross y abordó la cadena de supervivencia adulto extrahospitalaria.